

## **Hommage à Marcel Boiteux et Jean Bergougnoux**

Jean-Bernard Lévy

À quelques jours d'intervalle, Marcel Boiteux et Jean Bergougnoux nous ont quittés.

Je veux saluer ici ces deux grands serviteurs de la France que leurs parcours ont rapprochés, puisque Jean Bergougnoux a occupé deux des prestigieuses fonctions que Marcel Boiteux avait précédemment occupées.

L'un comme l'autre ont porté la voix de la France au sein du Conseil Mondial de l'Énergie (*World Energy Council*). Marcel Boiteux en fut le président et organisa le premier Congrès Mondial de l'Énergie qui s'est tenu en France, en 1986, à Cannes. Jean Bergougnoux en présida le comité des études.

Ils ont tous deux écrit dans *La Revue de l'Énergie*. Marcel Boiteux en fut un auteur fidèle, publiant dès 1956 son article célèbre «La vente au coût marginal». En 2022 Jean Bergougnoux lui rendait hommage avec la tribune «Marcel Boiteux aura bientôt 100 ans».

Chacun d'entre nous pourra relire avec plaisir ces deux articles qui sont disponibles en accès libre sur le site de *La Revue de l'Énergie*.

### **BIBLIOGRAPHIE**

Marcel Boiteux, 1956. «La vente au coût marginal», *Revue Française de l'Énergie*, n° 79, disponible sur : <https://www.larevedelenergie.com/la-vente-au-cout-marginal/>.

Jean Bergougnoux, 2022. «Marcel Boiteux aura bientôt 100 ans», *La Revue de l'Énergie*, n° 660, disponible sur : <https://www.larevedelenergie.com/marcel-boiteux-aura-bientot-cent-ans/>.